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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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№  28       12   июля     2019 г.

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
    №  28 (9236)  12   июля    2019  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

На повестке дня обсужда-
лись вопросы: информация по 
решению Северокавказского 
арбитражного суда, подготовка 
к 20-летию освобождения рай-
она от вторжения международ-
ных террористов, собственные 
доходы, водоснабжение. 

В преддверии празднова-
ния 20 -летия со дня освобо-
ждения района от международ-
ных террористов, вторгшихся 
в Дагестан в 1999 году, деле-
гация Новолакского района во 
главе с М.Ш.Айдиевым прове-
ла встречу в Армавире с семь-
ями бойцов спецназа «Вятич», 
павших при освобождении 
района. Родители бойцов были  
рады такой встрече, рады тому, 
что спустя 20 лет после воен-
ных действий, их детей не за-
были. По подготовке к этому 
событию глава района дал по-
ручение главам сельских посе-

лений предоставить наиболее 
достоверные списки ополчен-
цев, для того, чтобы вместе с 
заместителем главы МО «Но-
волакский район» Мусаевым 
Г.М. актуализировать их и на-
править в РОВД.

План по собственным до-
ходам выполнен, за что гла-
ва района поблагодарил всех 
присутствующих в зале. По 
невыполнению плана по арен-
де имущества и земли дано 
соответствующее поручение 
главам сельских поселений и 
начальнику отдела КУМС МО 
«Новолакский район» Буттае-
вой А. 

С информацией по водо-
снабжению района высту-
пил начальник Управления 
архитектуры и градострои-
тельства МО «Новолакский 
район» Базанов Ц. Он проин-
формировал всех о том, что 

1500 метров труб проложено 
и параллельно с этим ведется 
строительство накопителя в 
пойменной части реки. Под-
готовлен накопитель ёмко-
стью 500м3 в верхней части 
села. К концу недели вода бу-
дет подаваться. Верхняя часть 
села и поселок «Молодеж-
ный» будут снабжены водой. 
В течение недели будет реше-
на проблема с подачей воды 
в Новолакскую райбольницу. 

С объявлениями по во-
просам выборов выступи-
ли Сулейманов Магомед-
шапи и Кушиев Ахмед. 

 С графиком выезда вра-
чей для проведения флюра-
графии ознакомила  глав-
ный врач ЦРБ Султанова 
Людмила. На этой неделе 
врачи районной больни-
цы будут принимать жи-
телей села Новочуртах.

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА
Карина Рамазанова

Совещание вел глава МО «Новолакский район». На совещании присутствовали за-
местители главы района, главы сельских поселений района, руководители учреждений 
и организаций района.

В актовом зале админи-
страции МО « Новолакский 
район» прошло заседание 
Комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их 
прав под председательством 
замглавы МО «Новолак-
ский район» Гаджи Гаджие-
ва. 

На заседании присутство-
вали: зампредседателя КДН 
и ЗП Атлангериев Расул, ве-
дущий специалист КДН и ЗП 
Маматиева Лиана, члены ко-
миссии - руководители учреж-
дений и организаций, пригла-
шенные.   

На обсуждение и рассмо-
трение в Комиссию были 
представлены семь матери-
алов об административных 
правонарушениях по ч.1 

ст.5.35. КоАП РФ, а также 
следующие вопросы:   

1. Информация о проде-
ланной работе членов КДН 
и ЗП за второй квартал 2019 
года.  По итогам заседания 
КДН и ЗП на основании ч.1 
ст. 5.35 КоАП РФ- 5 право-
нарушителей привлечены 

к административной ответ-
ственности в виде штрафа 
в размере 100 рублей, один 
правонарушитель привле-
чен к административной 
ответственности в виде 
предупреждения. По одно-
му административному пра-
вонарушению решено отло-
жить рассмотрение дела. 

2. Информацию от чле-
нов Комиссии принять к све-
дению.

Заседание комиссии по 
делам несовершеннолетних 

и защите их прав прошло в 
Новолакском районе
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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В этот жаркий лет-
ний день у берегов пол-
новодного Сулака про-
шел первый южный 
Сабантуй, собравший 
сотни гостей из самых 
разных концов страны, 
из-за рубежа и, конечно 
же, дагестанцев из всех 
районов республики.

Не осталась в стороне 
и делегация из МО «Но-
волакский район», кото-
рая посетила Сабантуй. 
О ярком национальном 
празднике, объединив-
шем народы и культуры, 
рассказывают посетив-
шие.

Праздник без песен 
и танцев – это, конечно, 
не праздник. А потому 
на Сабантуе в Дагестане 
задорные пляски сме-
нялись одна за другой. 
Зажигательная лезгинка 
перемежалась хорео-
графическими танцами 
татарского народа. По-
следние во всем мно-
гообразии представил 
ансамбль «Бермянчек». 
Какой же татарский Са-
бантуй без традиционно-
го национального лаком-
ства – чак-чака? Гости из 
Зеленодольского района 
Татарстана привезли его 

на праздник много-м-
ного и самых разных 
видов. Каково же было 

удивление наших гостей, 
когда такой же чак-чак 
они нашли на дагестан-
ском столе, у кумыкского 

подворья. Но удивляться 
нечему. Конечно, у нас 
в Дагестане нет музея 

чак-чака, как в Татар-
стане, но, как и там, наш 
чак-чак служит украше-
нием и одним из главных 

угощений любого празд-
ничного застолья. «Зо-
лотое» лакомство часто 

дарят молодоженам, при-
носят в качестве гостин-
ца к столу. Дагестанские 
хозяйки любят традици-

онную татарскую сла-
дость за простой рецепт 
и неповторимый вкус. 

Первый южный Са-
бантуй также включил 
в себя разные соревно-
вания. Параллельно с 
культурной программой 
на празднике прошли 
спортивно-массовые ме-
роприятия по гиревому 
спорту, армрестлингу, 
прыжкам в длину с ме-
ста, перетягиванию кана-
та. Но, пожалуй, больше 
всего заинтересованных 
зрителей собрали спор-

тсмены по борьбе на поя-
сах кюреш. После много-
часовых состязаний под 
палящим солнцем побе-
дителем стал Хайбула 
Магомедов. В качестве 
награды ему были вруче-
ны ключи от автомобиля 
и подарен колоритный 
баран. 

Участники нашей де-
легации получили массу 
положительных эмоций 
, делились увиденным и 
были впечатлены краси-
вой организацией празд-
ника.

Делегация из Новолакского района
 посетила южный Сабантуй 

В этом году отметили пя-
тилетний юбилей создания 
и функционирования ЕДДС 
Новолакского района.  

В течение пяти лет, ЕДДС, 
благодаря пристальному вни-
манию главы Муниципали-
тета  Айдиева  Гаджи Шиха-
мировича вопросам защиты 
населения  района от чрезвы-
чайных ситуаций и социаль-
но значимых происшествий, 
перетерпела большие измене-
ния по уровню оснащенности 
и профессиональной подго-
товки личного состава ЕДДС. 
Из организации с примитив-
ными помещениями, с одним 
телефоном и компьютером в 
начале своей деятельности, 
она превратилась в хорошо 
оснащенное техническими 
средствами управление, с 
видео и телефонной связью, 
интернетом, оснащенной 
оборудованием системы-112, 
резервным источником пита-
ния, укомплектованной не-
обходимой мебелью, с усло-
виями для отдыха дежурной 
смены, с комнатой для приго-
товления пищи. Изменились 
и требования, предъявляемые 
к деятельности ЕДДС и к 

профессиональному уровню 
подготовки личного состава 
ЕДДС. Стало невозможным 
выполнять свои функциональ-
ные обязанности без знания 
работы с техническими сред-

ствами управления ЕДДС, без 
знания работы с электронны-
ми паспортами территории, 
в том числе по программе 
АИУС РСЧС -2030.

Приуроченную к пятилет-

нему юбилею и в соответствии 
с положением, в помещении 
ЕДДС прошла очередная сда-
ча зачетов на допуск к само-
стоятельной работе на второе 
полугодие 2019 года в составе 

оперативной дежурной смены 
дежурных диспетчеров ЕДДС 
Новолакского района. Прием 
зачетов осуществляла комис-
сия в составе главного специа-
листа по ГО и ЧС Гамидова М. 

М., начальника ЕДДС Аурбие-
ва С.Х., зам. начальника ЕДДС 
Рамазанова А.Г...

На зачетах рассматрива-
лись вопросы, касающиеся 
деятельности ЕДДС: заполне-

ние формализованных блан-
ков, заполняемых в случае 
ЧС, порядок действий диспет-
чера при возникновении ЧС, 
функциональные обязанности 
диспетчера, основные задачи 

диспетчера при разных режи-
мах работы ЕДДС, дополни-
тельные мероприятия, про-
водимые диспетчером ЕДДС 
при получении информации 
о неблагоприятном прогнозе 
погоды, корректировка элек-
тронных паспортов террито-
рии, заполнение базы данных 
паспортов территории по про-
грамме АИУС РСЧС-2030 .

Результаты показали, что 
уровень профессиональной 
подготовки личного состава 
ЕДДС на должном уровне и 
соответствует в полной мере 
всем требованиям, предъяв-
ляемым к функционированию 
ЕДДС, что подтверждает то, 
что по итогам работы за 2018 
год ЕДДС Новолакского райо-
на заняла третье место среди 
районов Республики.

За первое полугодие 2019 
года ЕДДС зарегистрированы 
260 происшествий различ-
ного характера и отработаны 
7499 звонков. По всем про-
исшествиям выполнены все 
необходимые мероприятия по 
оперативному реагированию 
и принятию мер по ликвида-
ции последствий этих проис-
шествий.

Юбилей Единой диспетчерской службы
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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3 сентября мехельтинцы с глубокой 
скорбью провожали в последний путь со-
трудника Новолакского РОВД лейтенанта 
милиции Хамидова Карима Алиасхабовича.

Коротка биография Хамидова: школа, ар-
мия, школа МВД и неполный год в Новолак-
ском РОВД. Но короткая жизнь богата до-
брыми делами и поступками. За честность, 
справедливость, общительность в кругу друзей 
он пользовался авторитетом. Он горел и зажи-
гал окружающих, подкупал широкой улыбкой 
и мягким характером. Он был (трудно говорить 
в прошедшем времени) истинным патриотом. 
Когда призвали в армию, без колебания решил 
пройти эту школу мужества. Верно исполнив 
свой гражданский долг, вернулся старшиной.

Его возвращение совпало с бурными со-
бытиями, происходящими в стране. Он не 
мог оставаться в стороне и потому решил по-
ступить в милицию, видя в этом возможность 
быть полезным обществу.

При исполнении служебного долга, 2-го 
сентября 2002 года, погиб обаятельный чело-
век, прекрасный товарищ, преданный своей 
профессии офицер МВД. Бандитская пуля из- 
за угла сразила его, прекратила стремление к 
совершенству и благородству.

В  Новомехельтинской СОШ у мемориаль-
ной плиты выстроился почетный караул из ра-
ботников РОВД. Минутой молчания почтили 
память, затем возложили цветы. На церемонии 
выступили ветеран войны и труда, имам мече-
ти Абдулахидов Саидбег-Хаджи, сослуживцы 
из РОВД, директор школы, глава сельской ад-
министрации  и  классные руководители Кари-
ма. 

Взвод милиции, отдавая дань мужеству и 
храбрости погибшего, торжественно прошел 
перед мемориальной плитой.

3-кратный залп автоматных очередей эхом 
отозвался в стенах родной школы. Обычно 
озорные, неугомонные дети стояли, низко опу-
стив головы, слезы не скрывали ни школьники, 
ни присутствующие.

Брат Карима и близкие родственники по-
благодарили администрацию школы - органи-
затора мероприятия и гостей за дань его памя-
ти.

Отныне шагХамидова - шаг в бессмертие и 
жаждущий жизни взор, застывший в мраморе, 
останутся вечной памятью живым.

Герои не умирают
У. ШИХАЛИЕВ

Дань
 мужеству

Адамов Гусейн родился в 1966 
году в селении Новочуртах Но-
волакского района. В 1972 году 
поступил в НовочуртахскуюСШ 
№1. Гусейн учился на «отлич-
но», был умным, способным 
учеником. Его любили учите-
ля и уважали одноклассники. 
Из года в год его фотография 
не снималась с Доски почета. 
В 1982 году окончил школу и 
поступил в сельскохозяйствен-
ный институт на агрономиче-
ский факультет. После первого 
курса, в 1984 году, его призва-
ли в армию. Служил в Крон-
штадте на флоте. В Мурманске 
принял присягу. На военном, 
противолодочном корабле из-
бороздил воды всех океанов. 
Дважды пересекал экватор. За три 
года службы побывал во многих 
точках мира.  

Отслужив, Гусейн вернулся 
домой сильным, закаленным и 
мужественным человеком. После 

службы он продолжил учебу в ин-
ституте и окончил его в 1990 году. 
Сразу после учебы устроился в 
совхоз «Дагестан» бригадиром 

виноградарской бригады. В 1992 
году Гусейн женился. 

В 1997 году он устроился на 
работу в Новолакский РОВД и 
сразу же получил звание лейте-
нанта. Родные всячески отговари-

вали его от этой опасной работы, 
но Гусейн говорил: «Я в армии 
через такое прошел и не умер, 
сейчас со мной уже ничего не слу-
чится». Часто ему выпадали ко-
мандировки на посты у границы 
с Чечней, но Гусейн никогда не 
отказывался и с честью выполнял 
все задания. Его любили и уважа-
ли, ему доверяли, потому что зна-
ли, что на него можно положиться 
и он не подведет.

С 1 сентября того злополучно-
го года Гусейн находился в отпу-
ске. Несмотря на это, он с первых 
же дней войны стоял плечом к 
плечу со своими товарищами.

... Он погиб на третий день во-
йны, 8 сентября. Погиб как герой, 
с оружием в руках. Вечная память 
о нем хранится в сердцах тех, кто 
знал, кто любил и помнит его. 
На таких примерах учится жить 
наша молодежь.

 Из архива газеты 
«Заманалул чIу»

ЗахIмат кьини дучIайсса
Вирттаврал 6акIрачIанни
(А.Гъапуров).
ЗахIматсса кьини дурк1уна 

ЦIуссалакрал жяматрал ялун 
та I999-ку шинал сентябрьда-
нул 5-нний. Бигьану бакъая 
шикку-тикку битлатисса авто-
матирттал, пякьат1исса снаря-
дирттал ч1урду баллалинан.

Хъанахъимурвагу цирвав-
т1ий аьзурдану бия халкь. Анжа-
гъ чансса х1аллай зий дирк1сса 
телефоннавух жула районналул 
щархъавун Чачаннал чулухасса 
къачагьтал ххявххушиву буслай 
бия куннахь кув.

Хъиннува зах1матну бия жула 
щархъал зума-къирагърайсса по-
стирдай бавц1усса бик1у, отдел-
ланувусса бик1у, Липецкаллал 
ОМОН-налул зузалран 6икIу, те-
левышкалий бавц1усса милицал-
тран бик1у.

Га кьини, ччясса к1юрххилца-
ла бурж щаллу буллай, телевышка 
ядуллалисса милицалтравух Ча-
паевкалиясса Кьурбанов АьхI-
мадгу ивк1ун ия. Къачагьтуран га 
лахъшиву цала канихьхьун ласаву 
яла агьаммур масалану ч1алай 
бивк1ссар. Цанчирча, к1икка хъ-
атлий кунна ч1алай дуссар ЦIус-
салакрал ва Чапаевкаллал щархъ-
урду ва ххуллурду.

Бигьану  къабювхъуссар Хат-
таблул аьралуннаща к1а лахъши-
ву ласун. КIиккун битлай бивк1ун 
бур зенитный установкалува, ми-
нометирттава, гранатометирттава. 
Душмантуращал талатиссаксса 
к1ира ссятрай жула вышка ядул-
лалисса мукьаинсаннал-Кьурба-
нов АхIмадлул, Исаев Мутайл, 

Мурачуев Халидлул ва АхIма-
дов Кьурбаннул-аруйла душман 
махъал ищун увну ур. Иш лапва 
къуманивун багьну бур патронну 
бухлавгукун. Кумаг т1алав буллай 
бухьурчагу, вайннан кумаг т1айла 
буккансса сант къадирк1ун дур.

Милицанал ч1ивима сержант 
Кьурбанов АхIмад школалий ду-
клайсса ч1умала кьянкьасса оьрч1 
ия. Ттюнгьашиву цирив м у н а н 
къак1ула. ЛичIину загълунсса 

акъанугу, ччинащал  лач1ун увк-
куну ух къашайва, заккунттайгу 
мадара байва, туристурал сле-
тирттай  х1арачат байссия.

Г ь а й - гьай, багьайкун 
кьянкьану, тазану чурх аьдат къ-
абувну бивк1ссания, к1аксса яра-
гьуннил балгусса къачагьтал жула 
оьрч1аща данди бан къабюхъанс-
сия.

Душманнал, жула оьрч1ру 
цала канийн буч1анссар т1исса 
тамах1гу щялу хьуну бур. АьхI-
мадлул гьалмахталгу хъач1 хъ-

ач1райнщавчуну, талай бивкIун 
бур.

ТтурчIиял Мутайгу 
Вил ч1арав ивк1сса, 
Мурачухъал Халид, Муртаза-

аьли, 
Аьзизсса миллатрал ххирасса 

оьрчру
Душманнал канийн гьан рязий 

къавхьуна... (ХI. Даудов).
Укун жула аьрщарайн ххявхс-

са къачагътуращал талай жан дул-
луна х1акьсса виричу Кьурбанов 
АхIмадлулгу. 

АхIмадлул дурсса виричув-
шиврун лайкьсса кьимат бишлай, 
х1укуматрал мунан (ивк1уну 
махъ) Чушиврул орден дуллунни.

Вышкалий талай бивк1сса 
оьрч1ан ганияргу лахъсса награ-
дартту дулурчагу лайкьссия т1ис-
сара. Бюхъайхха гайннал дурсса 
виричушиврун лайкьсса кьимат 
бищун.

АхIмадлул ц1а мудангу жула 
дак1ний лич1аншиврул, ялун на-
нисса никирангу к1улну бик1ан-
шиврул, Чапаевкалийсса школа-
лий дуссар Кьурбанов АхIмадлул 
ц1анийсса пионертуралкьюкьа. 
Буссар школалул коридордануву 
АьхIмадлун хас бувсса стендгу.

Ах1мадлул бур шанма  душ ва 
ца оьрч1. Мигу жула республика-
лул хъуниминнал аякьалувун лав-
сун бур,

 МахIачкъалалий миннан ккак-
кан бунни мукьва къатта бусса 
секция. Дулуннав миннан ц1уллу-
шиву ва талих1. АхIмадлул нит-
ти-буттахьхьун, ссурваврахьхьун, 
кулпат Замирахьхьун дулуннав 
ссавур ва кьянкьашиву.

Р. Аминов

Виричувсса  талатала

Был верен своему долгу 

К 20 - летию освобождения района от международных террористовЖизнь села  Новочуртах 

С наступлением 
летнего периода при-
ходит «горячая» пора 
ремонтов. Коллектив 
детского сада «Радуга» 
большую часть  кос-
метического ремонта 
в помещениях садика 
завершил. 

Каждый сотрудник 
ДОУ ежегодно  прини-
мает посильное участие 
и вносит частичку свое-
го труда в виде покраски 
и побелки  в групповых 
помещениях и на участ-
ках детского садика. 
Сейчас для работников 
детского сада наступила 
пора отпусков. За лето 
здесь должны привести 
здание садика в поря-
док, чтобы все соответ-
ствовало  требованиям 
Роспотребнадзора. 

Ремонт в здании 
проведен внутри. В по-
мещениях садика царит 

домашний уют и ска-
зочная атмосфера. Здесь 
в помещениях можно 
полюбоваться предмета-
ми дагестанского быта, 
персонажами любимых   
детских сказок. А во 
время прогулки во дворе 
дети наслаждаются кра-
сотой природа и дышат 
чистым воздухом, наве-
янным ароматом краси-
вых цветов. Здесь дети 
наслаждаются красотой 
природы в зависимости 
от погоды. Для прогу-
лок в дождь есть кры-
тая терасса и беседки. 
Этим летом планируют 
построить еще одну бе-
седку.

В планах у заведу-
ющей садиком Аминат 
Гаджиевны установка 
пандуса у главного входа 
в детское учреждение. В 
день нашего посещения, 
в садике ждали мастеров 

для установки пандуса.
Аминат Гаджиевна 

показала нам часть зда-
ния, которая подлежит 
ремонту и колодец, где 
тоже требуются ремонт-
ные работы. Ремонт 
этим летом будет произ-
веден и в санузлах сади-
ка. Средства для ремон-
та выделены из бюджета 
района, и ремонтные ра-
боты начнутся на днях.

Детский сад «Раду-
га» принимает более 90 
детей. Здесь работают 
опытные воспитатели, 
психолог, музыкальный 
руководитель, инструк-
тор по физвоспитанию. 
Педагогический кол-
лектив основной целью 
своей работы видит со-
здание единого педаго-
гического пространства, 
обеспечивающего пол-
ноценные условия для 
саморазвития личности. 

Лето в «Радуге»

От поддержания чистоты и поряд-
ка зависит многое, например настрое-
ние тех, кто проживает на определён-
ной местности. 

Никакая работа не кажется тяже-
лой Гайирбековой Халимат  Султа-
новне, жительнице с. Новочуртах Но-
волакского района. Халимат является 
директором Дома культуры в с.Ново-
чуртах. Три раза ежегодно, не жалея 
себя, свободного времени и своих сил, 
она  забирает своих внуков и идёт на-
водить чистоту и порядок вокруг тер-
ритории памятника Вечной Славы и 
памяти защитникам Отечества 1941-

1945г., установленном в центре села 
по инициативе жителей села.

 Халимат считает, что для внуков 
это самое правильное воспитание, 
приучать их с детства к работе. Ее 
очень любят и уважают в селении, она 
чистоплотный, аккуратный и испол-
нительный человек.

Благодаря заботливым рукам Ха-
лимат Гайирбековой, территория па-
мятника всегда ухожена. Там чисто 
и аккуратно: цветы политы, кусты 
подстрижены, дорожка вычищена от 
сорняков. 

Спасибо Халимат, за доброе дело!

«Пишут ли люди друг другу пись-
ма в этот век научно – технического 
прогресса, когда можно посылать ин-
формацию электронно?»- спросили  
мы.- Письма пишут – ответила Асият, 
как доказательство достала с нижней 
полки увесистую  пачку писем, под-
готовленных  к раздаче.

«Наше отделение занимается до-
ставкой почты адресатам. Имеется 
график работы почтальонов. Здесь 
хранятся именные вещи, посылки 
бандероли. Посылки получают в ос-

новном с интернет – магазинов Китая. 
Принимаем посылки с объявленной 
ценностью наложенным платежом».- 
рассказала начальник отделения.

Здесь же в отделении почтовой 
связи выставлены на полках това-
ры первой необходимости, которые 
отправляет на реализацию главное 
Управлении связи.

«Ежемесячно мы свой план вы-
полняем, - говорит Асият. – Люди по-
купают товары и благодарят за такие 
удобства».

В отделении связи 
Расулова Асият Салмановна работает начальником отделения связи 

села Новочуртах с 2013 года. 
Два почтальона обслуживают этот населенный пункт : верхнюю и 

нижнюю части села. Когда мы пришли в почтовое отделение, Асият 
Расулова сортировала почту. «Вот это вся подписка наших читателей, - 
информировала нас начальник отделения связи. Здесь в первую очередь 
районная газета «Заманалул ч1у». Любят наши сельчане и республикан-
скую газету на аварском языке «Х1акьикьат», есть «Новое дело», «Асса-
лам», «Дагправда».

У памятника Вечной Славы

Батул Султановна с 
удовольствием дает нам 
характеристику каждого 
цветка, каждого кусти-
ка. Садик закрыт на ре-
монт. Все вокруг цветет 
и сияет. Прежде всего 
цветы на участке дет-
ского сада «Радуга» са-
жают , чтобы дети могли 
наблюдать рост, разви-
тие, цветение растений 
и научились ухаживать 
за ними. Ну и еще это 
просто красиво. Разно-
образные цветы дела-

ют территорию садика 
привлекательной. Здесь 
красиво как в парке от-
дыха. При оформлении 
цветников использова-
ны различные фигурки 
и газоны, сделанные 
своими руками, декора-
тивные элементы.

Благодаря неустан-
ной работе Батул Гу-
сейновой детский сад 
«Радуга» хорошеет с 
каждым годом: появ-
ляются новые клумбы, 
цветники на групповых 

участках садика.
Дизайн участка дет-

ского сада – это работа 
Батул Гусейновой. Са-
дово - огородный декор 
стал для нее делом жиз-
ни. Она ухаживает за 
цветами на территории 
садика. Она увлечена 
своими идеями цветоч-
ного декора. И благо-
даря этому цветник в 
садике   стал особенным 
местом, местом отдыха 
и занятий. Цветы всегда 
радуют глаз.

Выращивание цветов – 
ее хобби

Гусейнова Батул Султановна работает дворником в детском саду «Раду-
га»с Новочуртах.Благодаря влюбленности этого доброго человека в цвето-
водство, двор и дорожки детского сада превращены в настоящий цветник. 
Работа для нее не прекращается и летом. Каждое утор она поливает цветы 
и деревья, делает обрезку, срезает больные листья, подкармливает удобре-
ниями, разрыхляет почву, скашивает сухую траву- работы хватает на все 
лето. Чтобы создать красивый цветник, на нем необходимо работать. И это 
нелегкий труд под летним зноем.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№  28       12   июля   2019 г. №  28       12   июля     2019 г.
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
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Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
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граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

6 7

Во дворце спорта «НАРА», в подмосков-
ном городе Наро-Фоминске, 6-7 июля про-
шел кубок России по грэпплингу и грэп-
плингу — ги . На кубке в составе сборной 
Дагестана выступил Гаджиев Мухаммад, 
воспитанник тренера-преподавателя Ново-
лакской ДЮСШ №1 Абачараева Сулеймана.

По новым изменениям Федерации грэп-
плинга и грэпплинга-ги России победители от-
бирались на Чемпионат Европы, который будет 

проходить в столице Италии. Гаджиев Мухам-
мад, который выступал в самой многочислен-
ной и трудной весовой категории до 66 кг., по-
казал высокое мастерство и волю к победе. В 
упорной борьбе прошел опытных соперников и 
поднялся на высшую ступень пьедестала. Гад-
жиев Мухаммад, став обладателем кубка Рос-
сии, обеспечил себе место в сборной России 
для участия на Чемпионате Европы. Поздрав-
ляем и желаем дальнейших побед ! 

В составе сборной России

    Во всех хозяйствах Новолак-
ского района приступили к 
уборке зерновых. Уборка идёт 
полным ходом практически во 
всех населённых пунктах райо-
на.  
     Исполняющий обязанности 
главного агронома  Управления 
сельского хозяйства МО «Ново-
лакский район» Адуев Закир, рас-
сказывает, что на сегодняшний 
день убрано- 700 га, ещё предсто-
ит убрать -3927 га зерновых куль-
тур. 

Всего урожайность зерновых 
в Новолакском районе составляет 
16,3 центнеров с  гектара. 

Так же идёт заготовка сена. За-
готовлено -7150 тонн, в том числе 
по СПК -1150 тонн , по ЛПХ -6000 
тонн. Соломы -247 тонн, в том 
числе по СПК -167 тонн, по ЛПХ 
-80 тонн. Работы по заготовке кор-
мов ещё продолжаются.        

На поля вышли и работают 
19 зерноуборочных комбайнов и 
15 пресс-подборщиков, 2019 год 
выдался засушливым, что отрица-
тельно повлияло на урожайность 
зерновых во многих сельхозпред-
приятиях. Хорошие показатели 
идут в СПК «Дружба», «Правда», 
«Дагестан», ООО «Даймохк» и 
«Граница».

В хозяйствах  района идет уборка урожая
Ровно 3 года назад, 10 июля 2016 года, был убит 

Магомед Нурбагандов, который глядя смерти в 
глаза сохранил свои честь и достоинство, остался 
верен присяге.

"Работайте, братья!" - фраза, прозвучавшая из 
его уст, была последней... Она стала наставлением 
и руководством к работе всех силовых структур, 
которые ежедневно стоят на страже порядка и без-
опасности страны.

Вечная память Герою!

Щарнил халкъ, вирттал бакъа,
Ттуяту чув шайссияв?
Миннаву инсап дакъа,
Ттуя инсан шайссияв?
Муниятурвав чара
Гьарзадрайва ц1у бусса,
Аьрщи - чаруц1атура 
Уртту–т1ут1ул кьанкь дусса.  
 А. Х1усайнаев

Вай  Х1усайнхъал Абачарал чивчусса 
ххару бувккукун, ч1алай бур щарнил хал-
кьунналцуксса агьамшиву дирк1ссарив ин-
сан тарбия уван, яни маърипат къириятрал 
увччусса, цанагу ,халкьуннангу мюнпат бус-
са инсан–шяравучув шаву мурадрай.

Мяйжанссар, ваниннин хьхьич1сса шиннар-
ди ц1унуялун нанисса ник эбратрансса шаву му-
радрай шяравучувнахь ихтияр дирк1ссар т1айла 
дакъашиву дуллай, аьйкьлакьисса инсаннайн 
аьй–бювкьу дувну, га т1айла ац1анмур бусайс-
са бивкссар, тухумгу, щаргу кьюкъин къабайсса 
куццуй, оьрмулул ххуллийн тайлаац1аву мура-
драй (народная педагогика).

Цанакулсса никирант1ур чан, гъан-маччанал 
маза –зузу куну; аьй –бювкьу давугума кьамул-
ну бакъар. Я нитти–бутталгу бувч1ин буллай 
бакъар оькки- ххуй цирив, цанчирчан, нину – 
ппу цивппа щаллуну тарбия хьусса  бакъатий. 

Щколардаву ва культуралул идарардаву зун 
аьркинни тарбиялул чулухуннайсса даву ларайс-
са даражалий дирхьуну. Чавахъ чапур шайсса 
бакIрая байбивхьунур.

-Хъинну хIурану дур хIукуматрал чулухас-

са  ялув бацIаву. ЧIявур « ччиту бакъа чIаркIув 
кIуллул тIуркIурду буллалими». 

ХьхьичIва  инсанал бюхъу, кIулшиву, ба-
жаран хIисавравун ласун итайва идаралул ка-
ялувшиву дулланма, мунияту оьрмулул тагьар-
гу, даврил низамгу багьайсса кьаралданийсса 
дикIайва. 

ЦIанасса цаппараннал мурад бур цува ава-
дан хьунмур буллалисса, хIарамшиву даву цала 
бюхъуну чIалачIисса. 

Ттул пикрилий, гьарца инсан   цала   къуллу-
гърай дакI марцIну, тIайласса ххуллу бувгьуну  
жяматраха зурчан, къабикIанссия террористал-
гу,   миски – гъаривталгу, цIакь хьунссия хал-
кьуннал дянивусса дакьавугу, хъунаманахасса 
хIурматгу, чIивинахсса аякьагу, ватанналухсса 
ччавугу. Террористалгу кIура баянссия хIалимс-
са оьрмулин - гайгу ниттихъал бувсса арсрурх-
ха.. Щинни къаччисса тIааьнну оьрму бутан, 
Аллагьнал буллусса гьантта хIалалну гьан бан.  
Амин!

Р. Салихова

Вечная память
 Герою!

Уборка урожая – напря-
женная пора в сельхозпред-
приятиях района. Руково-
дители СПК прилагают все 
усилия, чтобы спасти уро-
жай. Во всех сельхозпред-
приятиях в разгаре уборка 
зерновых, заготовка грубых 
кормов. 

Мы решили ознакомиться с 
ситуацией в  передовых агро-
промышленных предприятиях 
района.

 Председатель СПК «Прав-
да» Чакаев Султан Даудович 
рассказал об урожае этого 
года: «В этом году общая засе-
янная площадь у нас составля-
ет 956 га.  Из них  675 га идет 
под озимые, - 577 пшеницы, 
98 ячменя и 281 га яровые. 
На сегодняшний день убрано 
98 га ячменя. Общая урожай-
ность  составляет 19 центне-
ров, Убрано 300 га пшеницы, 
что составляет 16 центнеров с 
гектара.  К уборке яровых еще 
не приступили. 

Из техники на полях рабо-
тают три  своих комбайна , два  
камаза для перевозки зерна.  А 
вот  пресс мы нанимаем извне. 

Все механизаторы и рабо-

чие тоже наемные. 
Урожай  по сравнению с 

предыдущими годами очень 

низкий,- сокрушался руково-
дитель СПК .- Всем понятно 
какой засушливый выдался 
год. Под вопросом еще у нас 
130 га кукурузы.  Кочанов на 

них практически нет, если 
только не использовать  под 
грубые корма. Общая ситуа-

ция неудовлетворительная.Но, 
что делать?  Мы не можем дик-
товать погоду».

Такая же обстановка в 
СПК «Дагестан 2007» . По 

словам председателя СПК 
Мусиева  Алгерея  Тахсинбе-
ковича, убрано  100 га ози-

мой пшеницы и 80 га ячменя. 
Осталось  убрать урожай еще 
со 120 гектаров. Общая уро-
жайность составляет 180 тонн 
пшеницы и  150 тонн ячменя.

На полях  СПК «Дагестан 
2007» работают  два  комбай-
на,  две машины для перевоз-
ки зерна, один пресс. Всю 
работу по уборке урожая вы-
полняют 15 человек рабочих.  
Из них, пятерых привлекли 
извне. Техника  старая, изно-
шенная. Механизаторы при-
лагают огромные  усилия. 
ремонтируя на ходу  то и дело 
ломающиеся сельхозмашины. 
Сегодня - ремонтируют, зав-
тра- работают. 

 Рабочая бригада - люди не 
молодые, все они в возрасте. 
Очень ответственные люди.  
относятся к уборочной работе 
серьёзно. Молодые люди не 
хотят заниматься сельхозра-
ботой. 

«Велика вероятность  по-
жароопасности. Крайне бди-
тельно соблюдаем  все меры 
предосторожности.  На высо-
кий урожай не рассчитываем 
из –за засухи. Стараемся спа-
сти то, что имеем» - завершил 
свою беседу с нами Алгерей 
Мусиев.

Страницу подготовили 
К. Рамазанова и З. Юсупова

                                 КОНКУРС             

Циняв ца хьуну, - террорданийн
 къаршийну
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приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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С К А Н В О Р Д

Розничные цены на природный газ, 
реализуемый населению Республики 
Дагестан, дифференцированные по раз-
личным направлениям (наборам на-
правлений) использования газа, реали-
зуемый населению Республики Дагестан 
газоснабжающей организацией ООО 
«Газпром межрегионгаз Махачкала» 
Утверждены Постановлением Республи-
канской службы по тарифам Дагестана 
№ 23 от 28.06.2019г.

1. На приготовление пищи и нагрев 
воды с использованием газовой плиты (в 
отсутствие других направлений использо-
вания газа); Нагрев воды с использованием 
газового водонагревателя при отсутствии 
центрального горячего водоснабжения (в 
отсутствие других направлений использо-
вания газа) 5,38 руб./куб.м.

2. Приготовление пищи и нагрев воды 
с использованием газовой плиты и нагрев 
воды с использованием газового водона-

гревателя при отсутствии центрального 
горячего водоснабжения (в отсутствие дру-
гих направлений использования газа) 5,38 
руб./куб.м.

3. Отопление с одновременным исполь-
зованием газа на другие цели (кроме на-
правлений использования газа, указанных 
в пунктах 4, 5, 6 настоящего приложения) 5 
260,42 руб./ тыс. куб. м.

4. Отопление и (или) выработка элек-
трической энергии с использованием ко-

тельных всех типов и (или) иного обору-
дования, находящихся в общей долевой 
собственности собственников помещений 
в многоквартирных домах с годовым объ-
емом потребления газа до 10 тыс. куб. м 
включительно 5 278,72 руб./ тыс. куб. м.

5. Отопление и (или) выработка элек-
трической энергии с использованием ко-
тельных всех типов и (или) иного обору-
дования, находящихся в общей долевой 
собственности собственников помещений 
в многоквартирных домах с годовым объе-
мом потребления газа от 10 до 100 тыс. куб. 
м включительно 5 148,9 руб./ тыс. куб. м.

6. Отопление и (или) выработка элек-
трической энергии с использованием ко-
тельных всех типов и (или) иного обору-
дования, находящихся в общей долевой 
собственности собственников помещений 
в многоквартирных домах с годовым объе-
мом потребления газа свыше 100 тыс. куб. 
м 5 045,04 руб./ тыс. куб. м

Тарифы на газ с 1 июля 2019 года


